

OPTIMISMO ANTE LA REUNION DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

Se espera que sus decisiones sean francamente favorables al Gobierno legítimo de España
No obstante, hay que laborar por el triunfo definitivo de la democracia

NOTA EDITORIAL

ENVIO A GINEBRA

Ginebra... ¡Tercera vez!... Por tercera vez el pueblo español comparece, ametrinado, trémulo y heroico, en los dorados alcazares del Palacio que elevó la Democracia mundial...

España, en medio de los atroces dolores del cáncer que la corro; en medio de una guerra en que, contra ella, potencia militar de último orden en la catalogación europea, se ha concentrado...

Y ha venido necesidad de escuchar, una vez más, la imparcialidad parcial de las conferencias europeas, cuya voz oye, no solamente por que, Inglaterra, como romana salvadora, ha tomado...

NO queremos discutir a fondo lo que un armisticio puede significar para el devenir de la guerra; se han hecho demasiadas discusiones y no más prácticas...

Por fortuna la tesis humana del armisticio parece que ha sufrido un espectacular traslado en su ensayo ante la Sociedad de Naciones.

Internacionalmente queda por calibrar y medir escrupulosamente la cuestión del "voluntariado", que lucha en un frente y en otro, después no puede ni debe mediar por el mismo rasero...

Pero España se ha propuesto llevar su razón hasta el fin y se haya dispuesta a la retirada de voluntarios. España, que en julio le bastaba con su razón, hoy le sobra con su razón, sus cañones y sus aeroplanos...

Bueno será que en el Palacio de la razón que se elevó en holocausto de ésta, se cebraran estos últimos argumentos que, por lo visto, son los decisivos lo mismo aquí, en los atormentados campos españoles...

Nos escucharán o no. Esto es lo de menos. Si nos escuchan, Europa habrá demostrado que, tras de salvarse ella, se encuentra dispuesta a salvarnos. Si no se nos escucha, quere decir que Europa no quiere salvarse...

España no tiene por qué amenazar, pero sí tiene por qué advertir... ¡Y Ginebra tiene la palabra!

COMENTARIO DEL DIA

Los niños que se iban y las madres que se quedaban

Como se sabe, Franco ha querido oponerse a la evacuación de los no combatientes de Bilbao. Al saber que iba a comenzar el transporte a Francia, Inglaterra y otros países...

¡El Derecho de Genes! ¿Qué le importa a Franco tales cosas? Él cree, con sus maestros de Potsdam, que la nueva guerra, la aérea y química, ha abolido las distinciones...

Y como la tiene, luego de protestar contra el acuerdo humanitario, relati vo a la evacuación de los no combatientes bilbaínos, dió una orden...

En un telegrama de Bilbao vino, confundida con otras, la atroz noticia. La Aviación fasciosa, es decir, alemana, había volado insistentemente sobre la playa de Las Arenas...

¿No sabéis lo que esto quiere decir? En Las Arenas se embarcan las expediciones de niños que Vizcaya manda a Francia e Inglaterra...

¿No sabéis lo que esto quiere decir? En Las Arenas se embarcan las expediciones de niños que Vizcaya manda a Francia e Inglaterra. Allí acuden sus madres, para darles el último adiós...

Pues bien. Los aviones germanos de Franco han ido a Las Arenas, han volado muy bajo y han arrojado sus bombas sobre los niños que se iban y sobre las madres que se quedaban...

Shakespeare hubiera escrito otra vez, de salir de su tumba y saber tal infamia, su exclamación f a m o s a : "¡Horror! ¡Triple horror!"

No nos asombra que haya pilotos en el campo rebelde capaces de recibir la orden de ir a bombardear Las Arenas cuando se embarcasen allí expediciones infantiles y de cumplirlas, si no con alegría, a lo menos con indiferencia...

LABOR MUNICIPAL

COMUN DEL CONSEJO

Ginebra celebra su acostumbrada sesión semanal el Consejo Municipal, presidido por el Alcalde LUIS FERRAZ y con asistencia de los concejales...

Después de aprobar el acta se con cluyeron a LUIS DIAZ y FRANCISCO OLIVER los asuntos de las Cuentas números 21 y 22, respectivamente, del mes de mayo, previo pago del impuesto municipal establecido.

En la primera de ellas se preguntó a los señores Díaz y Ferraz y a Ferraz, respectivamente, si se acordaba que el Ayuntamiento de esta provincia, en el mes de mayo, se reuniera para la entrega de la cuenta de la gestión municipal...

Ferraz expuso que, en virtud de las gestiones realizadas por los señores Ferraz y FRANCISCO OLIVER, se ha conseguido lo que se deseaba...

Los señores Díaz y Ferraz, respectivamente, han hecho algunas gestiones, consiguiendo que el ex-Gobernador de esta provincia, don German VIDAL, devolviera los documentos...

El Alcalde agradece estas gestiones, diciendo que, de otro modo, para las gracias al desprendido conante.

DIAZ DANTOS interesó se solicite de los dueños de casas de huéspedes, hoteles y posadas, envíen una relación de los pupulos que tengan hijos, para evitar el que salieran cartillas de abastecimiento...

El interés se impongan multas a aquellos vecinos que no han cumplido la orden del Alcalde de barrer las calles dos veces en semana, por signifi-

cos marcos o iras al mes. Y procuran, como buenos condottieros, arregar sus vidas lo menos posible. Prefieren, después de luego, el bombardeo de ciudades abiertas a las luchas con los cazas de la República...

La responsabilidad de sus monstruosidades hay que buscarla más alto. El instrumento no puede ser equívoco a la voluntad, que lo emplea según sus fines.

Los aviadores alemanes que han bombardeado los embarcaderos de Las Arenas, llenos de niños y de madres, no nos indignan. Reservamos nuestro odio para el miserable que les ordenó el bárbaro criminal.

car un abandono que repercute en contra de la salud pública y del buen aspecto de la población, toda vez que a cada vecino le cuesta poco trabajo el realizar estas operaciones...

El Alcalde indicó que publicará nuevos bandos en el sentido expuesto por Gil y, en caso de incumplimiento, adoptará medidas energicas.

Espartero hizo resaltar las dificultades que han de surgir para la recogida de cereales, por la falta de brazos, indicando se adopten medidas para evitar los perjuicios y pérdidas que se ocasionarían con este motivo.

El Alcalde y Vargas le contestaron diciéndole que el Comité de Refugiados ha ofrecido seleccionar el personal competente y necesario para que sean recogidas las cosechas a su debido tiempo.

A las veintuna horas se levantó la sesión.

Las Tarjetas de Abastecimiento

Es verdaderamente lamentable la falta de colaboración ciudadana en todos los aspectos de la vida de la ciudad; pero, en cuanto a las Cartillas de Abastecimiento, ha llegado a términos tales, que hacen suponer no ya el abandono de un deber, sino el propósito deliberado de dificultar la labor de equitativa distribución...

La mayoría de los vecinos de las calles cuyas tarjetas se están extendiendo y que han sido citados en la Prensa y por la "radio", no acuden a las oficinas municipales, retrasándose la total distribución.

La Alcaldía ruega a todos cumplan las instrucciones que se dicen, en beneficio exclusivo del pueblo, que sufrirá los evidentes perjuicios si antes del día primero del mes próximo, no están repartidas todas las Cartillas.

Para llevar a efecto el normal reparto de dichas cartillas y que éstas puedan llegar a ser totalmente entregadas en fecha próxima, en beneficio de todo el vecindario, se encarece no dejen de recoger éstas en los días que se van citando las calles, para ser entregadas, pues lo contrario dificulta y entorpece la rapidez con que este trabajo precisa llevarlo a cabo.

Mañana, día 29 y en las horas de oficina acostumbradas, y hasta el lunes 31, deben recogerse las correspondientes a las calles de:

Avenida de Nakens, Bernardo de Balbuena, Diego Almagro, Callejón de Emmedio, Galicia Quejido, Higinio Peñaola, Palmare, Juan Manuel Delgado, Alamillo Alto y Bajo, Lentejuela, Tomás de Villanueva, Angel Andrade Camarín, Ezequiel Naranjo, Infantes, Rey Joaquín Costa, Carmes, Delgado Merchán, Esperanza, Espino y Monjas.

Los de las calles citadas en días anteriores ya no pueden recogerlas hasta que nuevamente no se les cite, al finalizar la entrega de todas.

Para sacar la cartilla deberán presentar la documentación indicada en las notas anteriores.

"Caja postal de Ahorros. (con la garantía del Estado). Interés: 3 por 100 anual en libretas de libre disposición. Libretas a plazo de un año: 3 y medio por 100 anual. Firme garantía. Secreto absoluto"

COMUNICACIONES

UNA INTERROGACION

Postales de Guerra

Al general Cavalcanti le conocimos, de vista nada más, pues no le vimos presenciar, la noche en que estero un "pase honoroso" con Luis Lopez Zambranos, director entonces de "El Imparcial"...

El general Cavalcanti, yerno de la célebre polígrafa gallega Emilia Garcia Bazan y antiguo jefe del cuartel de la Casa Real, habia nacido en Lugo, como es natural, y como los verdaderos...

Durante varios meses, "el héroe de Tardif" soportó calladamente esta humillación. Reconociamos preterido, olvidado, burlado, y su orgullo sufría y su patriotismo también. Pero de fijo hubiese seguido guardando silencio...

"El comando quiere— escribe Cavalcanti— que yo esté completamente separado de toda actividad militar. Si esa resolución beneficia a nuestro país, no puedo quejarme de ella.

Y, a continuación: "Sin embargo, hay que admitir que las decisiones del comando están lejos de corresponder a lo que los buenos patriotas deseáramos que se hiciera."

Entre estos dos párrafos se advierte una pugna. Dentro de Cavalcanti luchan a brazo partido, el militar, habituado a obedecer, y el español, celoso de la integridad de su suelo. El viejo general se lamenta de que "para salvar a España de los rojos" se haya apelado al extranjero.

"No debemos— dice— hacernos demasiadas ilusiones, empero, sobre los alcances de una victoria nacionalista, puesto que ella apenas sería un triunfo germano-italiano, y estos países actuarán en España con programas de provecho propio y con métodos de explotación coloniales."

La epístola termina así: "Antes estábamos acostumbrados a criticar a Primo de Rivera, al menos de vez en cuando; pero debemos convenir en que él sabía la forma de ganar sin necesidad de recurrir a los intereses extranjeros."

A raíz de la inédita divulgación de esta carta, su autor recibió orden de trasladarse a San Sebastián, y a principios de mayo, "el Diario Vasco", que aparece en la capital donostiarra, informaba a sus lectores de que el general Cavalcanti acababa de fallecer. La noticia, redactada despegadamente, apenas ocupaba una veintena de líneas. Días después supimos que el general Bergonzoli derrotado en los campos de la Alcorria se había dado un tiro.

Y cómo negar que estos dos hechos, casi simultáneos— la muerte inesperada de Cavalcanti y el suicidio de Bergonzoli—, suspenden, ante los ojos del cronista, el misterio obsesionante de una interrogación?...

Eduardo ZAMACOIS

En el Congreso de Antiguos Combatientes Belgas se aprueba un saludo al pueblo español

Bruselas.—Se ha celebrado el acto de clausura del "Congreso de Antiguos Combatientes Socialistas". A propuesta del Presidente M. Bergey, se decidió un recuerdo para los valientes defensores de España caídos en la lucha por la libertad y por la democracia.

En el orden del día figuró la siguiente proposición que fue aprobada por unanimidad: "La Asociación Nacional de Antiguos Combatientes Socialistas" reanuda en el Congreso, envía un saludo fraternal a los combatientes de España, que luchan por la democracia, la libertad y contra la invasión de las tropas de los Estados fascistas alemán e italiano.

La reunión de la Sociedad de las Naciones

Una vez más, España llama la atención al mundo entero sobre el inculcable crimen que de nuevo intenta realizar el fascismo

GINEBRA.—El tema de la invasión extranjera de España vuelve otra vez ante la Sociedad de las Naciones, de donde ha intentado siempre alzar la manibola de la diplomacia fascista, con la complicidad activa de otras diplomacias. Una vez más, España llama la atención del mundo sobre el crimen que el fascismo internacional intenta realizar de nuevo y acusa a los autores y encubridores del crimen. La petición del Gobierno español al Consejo de la Sociedad de Naciones, apoyada por los firmados documentos del Libro Blanco, ha sido reconocida legítima por el citado Consejo, que se ha reunido hoy, a las cinco de la tarde, en sesión secreta, para establecer el orden del día.

La petición de España ha sido inscrita en el orden del día y el jueves, el señor Alvarez del Vayo hablará a los representantes de los Estados del mundo, que el miércoles pedirá como probar en el Libro Blanco la intervención organizada desde hace años por las potencias fascistas en contra de un Estado y un Gobierno legítimo.

Los comentarios interesados de cierta prensa habían asegurado que algunos Estados consideraban la petición del Gobierno español como inoportuna; pero esos comentarios eran tendenciosos.

Durante la sesión secreta de hoy del Consejo, ningún representante ha hecho observaciones en contra de la iniciativa española. Al contrario, la petición ha sido acogida favorablemente y nunca ha gestión española y los actos de su Gobierno legítimo han despertado interés tan favorable. La misma Prensa reaccionaria y fascista, que de Ginebra y de otros puntos, que otras veces ha atacado violentamente la petición española, calla ahora.

Como siempre ocurre el primer día de reunión, los trabajos del Consejo se han limitado a conversaciones particulares entre los principales delegados. El señor Del Vayo ha tenido importantes conversaciones con los señores Delbos, Eden y Litvinof.

La sesión secreta del Consejo ha sido muy corta: Mañana por la tarde, tampoco la reunión del Consejo tendrá mucho interés. En ella se tratarán sólo cuestiones de puro trámite.

La cuestión principal, examinada hoy, ha sido la de España y la de la libertad de los periodistas extranjeros en Ginebra. Como es sabido, el Gobierno suizo ha puesto dificultades a los periodistas liberales acreditados ante la Sociedad de las Naciones. El Presidente del Consejo y el Secretario de la Sociedad de Naciones han sido encargados de hacer una gestión cerca del Gobierno suizo para asegurar esta libertad.

La Prensa italiana, llegada hoy a Ginebra, no habla de la reunión de la Sociedad de las Naciones, pero sí ataca violentamente a Francia, Inglaterra y Bélgica. Según la Prensa italiana, estos tres Estados están de acuerdo para hacer una política de traición. Acusa también a dichos Estados de organizar el contrabando de armas en favor del Gobierno español.

Un episodio muy divertido cuenta la "Gazzetta del Popolo". Dice este periódico que un vapor se dirigió a Barcelona, cargado de armas. Los barcos de guerra italianos trataron de detenerlo, pero llegaron los aviones republicanos y, amenazando a los barcos de guerra italianos, lograron salvar el vapor cargado de armas.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.

El «Corriere Della» afirma que los italianos corrieron en Guadalajara, pero... no tanto como se ha dicho

El fascismo italiano ha acusado al golpe de Guadalajara. No pasa día sin que intenten, por todos los procedimientos posibles, revivir el honor de sus héroes caídos. La gran desdicha sufrida en los campos de Brihuega, que tuvo sus antecedentes en Caporetto y en Adua, supone el derrocamiento del crédito logrado en favor de las fuerzas de combate italianas, por la "bravura" fantástica del Duce. A los ojos de Europa y del mundo, los ejércitos invencibles que veíamos en el Imperio romano, terrou puestos en fuga. Cuatro divinos, nos exclusivamente italianas, con mandos así mismo italianos—Bergonzoli, el incensario de Addis Abebe entre ellos—, con material de reciente fabricación y uniformes acabados de estrenar, se vieron derrotados en las batallas de Brihuega, alfé los bravos "Biblicos de la libertad". El pedestal de barro del coloso se hundió en el momento de la desastrosa batalla de Guadalajara, que se celebró el 15 de mayo de 1937.

Porque tanto que se tambalea sobre su base socada. Pero era ya demasiado tarde. Inglaterra, Francia, y todos los demás países democráticos dejaron de mirar con simpatía a los italianos. Los italianos empezaron a levantar la cabeza y se pusieron en alianza con la Italia fascista, y, si bien no rompieron con ella, se redujeron al lugar de satélite que realmente le correspondía. En fin, no solo los Estados, sino las gentes sencillas de la "calle", en Londres, en París, en Nueva York, perdieron su temor al invencible ejército del Duce. Los nombres prestigiosos de sus héroes se convirtieron en afecto de mofa y escarnio. Mussolini advino que su caída se iniciaba bajo el signo más triste que presidió esta ahora, la decadencia de los caudillos, el ridículo. Y se apresuró a tomar medidas, y renovar sus gestos "olímpicos": la retirada de los "corresponsales de prensa italiano" en Londres, la reproducción del terror en la persecución de los disidentes y pacifistas, la prohibición de captar por radio las emisoras españolas bajo penas de extremo rigor, las entrevistas con los capostifes del nazismo y en fin la utilización de todos los recursos para conseguir una propaganda periódica en su favor, en Italia y en el extranjero. De esto último es excelente muestra el fragmento del "Corriere della Sera" del 19 de los corrientes, que dice:

"Después de las muchas y falsas noticias publicadas por la Prensa internacional, de interesante reproducir lo que escribe en el "Evening Standard" el "notable" publicista americano Knickerbocker, que ha regresado recientemente a Londres desde España. Este ha publicado un artículo sobre la batalla de Guadalajara, atacada el mes pasado y entre otras cosas dice: "La realidad de los hechos demuestra claramente la afirmación según la cual se trataba de un ejército de derrotados que se lanzaba a los soldados italianos. Las dimensiones de la derrota son mucho más limitadas que las de otras batallas precedentes en la guerra. Las causas del fracaso, siguiendo su orden de importancia, fueron el mal funcionamiento del Estado Mayor es-

pañol, la envidia de las españoles hacia los italianos, la excesiva confianza de los italianos, las malas condiciones del tiempo, la superioridad de la aviación roja."

El Sr. Wickbocker no da en esta nota preciosos detalles sobre el suceso, que hace suyos el "Corriere della Sera". Dice de modo categórico que hubo italiano que luchaban como tales—cosa que el órgano oficial del fascismo italiano no dismiente— que sufrieron una derrota y un fracaso, que los falangistas, requetés, legionarios, etcétera, les tenían una envidia atroz, que el Estado Mayor de Franco es una calamidad, que su aviación para los italianos, y que la aviación de la República es muy superior a la ito-germana, que lucha en el campo rebelde. Pocas cosas.

¿Qué habrá dicho Mussolini al echarse a la cara el "Corriere della Sera"?— "Por las muestras del taimado Wickbocker, con el pretexto de defenderle he dicho unas cuantas verdades. Después de esto, y que me menos podía hacer que quitar transcendencia al gran triunfo popular de los campos de Brihuega?"

La transcendencia de la batalla no la puede fijar Wickbocker, ni el "Corriere della Sera". Hay algo más significativo y más profundo que la victoria: "Después de Brihuega y Guadalajara, la política internacional europea ha virado en redondo. El mundo entero ha cambiado de opinión y comienza a otorgar a la República la consideración que merece.

Reconocemos que la prensa internacional no ha sido muy considerada con las huestes de Mussolini, pero hay que tener en cuenta que a los vencidos suele ocurrirles siempre lo mismo. Los grandes periódicos no debieron hablar de la derrota de los italianos, porque esto, naturalmente, era una prueba de desconsideración que había de ofender al Duce. La Prensa internacional, debió haber hablado solamente de la gran victoria del pueblo español. Puede ser que el Duce se hubiese dejado engañar como ha ocurrido ahora con Wickbocker.

Alemania prosigue con ritmo acelerado la fortificación del Estrecho de Gibraltar

GIBRALTAR.— Unos viajeros dignos de todo crédito, que acaban de llegar de Algeciras, han confirmado la noticia de que varios castaños de sustitución voluntarios alemanes, empleados recientemente en la construcción de fortificaciones entre Algeciras y Punta Cañera, han sido trasladados a las aluras situadas al Este de Punta Cañera, para construir con urgencia unas posiciones destinadas a recibir piezas de artillería de grueso calibre.

Por otra parte, ha salido de Algeciras, con destino a Bilbao, varios trenes transportando tanques y cañones de fabricación italiana. Entre el material de artillería, hay diez cañones de grueso calibre de más de treinta kilómetros de alcance.

Caja postal de Ahorros. (Con la garantía del Estado). Interés: 3 por 100 anual en libras de libre disposición. Libretos a plazo de un año: 3 y medio por 100 anual. Ciudadanos contribuyentes a fomentar la economía nacional ingresando vuestros ahorros en la Caja Postal.

BAR MARI-PAZ Plaza de la Constitución, 40 Teléfono, 290 CIUDAD REAL

# Como mueren los nuestros

Cerca de cuatrocientos mil francos y centenares de toneladas...

# PRENSA FACCIOSA

**Entre las víctimas figuran los primos del dirigente Castaño**  
Aquellas "bous" que siempre fueron de la República

Erán tradicionales entre la gente de mar en las costas gallegas. Los "bous" formaban parte del pueblo, una especie de avanzada de todas sus inquietudes y rebeldías... Sentían la comenación de aventuras, como aquél macterio que mentaba a la América a ganar pesos para cobijar la vejez... Allí, en el muelle de Barbés, dentro un cuartel general... Todos iguales, de idénticas características. Siempre tripulados por sus treinta hombres, que sabían de la misma ruta al mar del Sur, allá frente a las costas de Irlanda, para volver al cabo de los días abarrotados hasta las chimeneas de aquellos cargamentos de satén plata, que era el orgullo de los pescadores de Vigo, Coruña y Pontevedra... Erán rebeldes, tenían en sus bordas y en sus jarcas todo el dolor de sus hombres, que habían de disputar al mar a zarzales, a destelladas, jugándose la vida y otro día, el pedazo de pan para sus hijos... No hubo nunca barcos más queridos en las costas gallegas que los "bous", donde se hizo y se perdió una raza de hombres amantes de la democracia y de la República... Respondieron siempre. Cuando en Vigo se dio la voz de alarma, cuando las gentes corían desprovistas, dándose cuenta del aislamiento de los generales traidores, el silencio de la noche quebró estrepitosamente. Mil sirenas, aquellas que hasta entonces no habían servido más que para anunciar, en momentos de regreso, el amoroso regreso de los patriotas al puerto de la Patria. El eco de su adiver...

Ya no hay quien saque a la mar a los "bous". Están silenciosos, tristes, cubiertos de bruma sobre las aguas, allí en el muelle de Barbés, balando como monstruosos atardeces, cuando se ha recluido al alma de un pueblo que no quiere volver otra vez a la esclavitud...

Ahora, cuando un "bou" sale a la mar, tiemblan los ojos humanos tras las ventanas de los bodegas marmeros... No llevan hombres de corazón. Van ferros, asientos a sueldo de la felange, sin otra misión que sembrar la muerte por donde pasan...

**El odio de los fascistas al "bou".** Siempre siempre a bordo. El Empeño de la realidad

Los fascistas, que han convertido a Galicia en una inmensa laguna de sangre, sienten un odio profundo, salvaje, contra los "bous". Han guardado toda la actividad de estas ahogadas hijas del mar... Son esas las que pueden salir de las bahías gallegas... Su radio de acción... cincuenta millas en tiempos normales... ha quedado reducido a un centímetro. Solo se les da carbón para esa ruta... Tienen su fuga. Conocen su magnífica rebeldía de los primeros días de la sublevación, cuando en el fondo de las bodegas, cubiertas a los pescadores, que eran salvados por los barcos, que siempre fueron de la República... Evitaron muchos martirios. Infinitos hombres que solo consiguieron el delito de ser leales, ganaron merced de salvación gracias a los "bous". Pero, esa hora, cuando salieron al mar, sobre el diminuto puente

se ven unas sinietras siluetas: guardias civiles, falangistas y, sobre todo, extremados de desconfianza, hay un ser que nadie conoce, mezclado entre los tripulantes marmeros: el espía, ese repugnante producto de la traición, apúlcio de los que aún van gan huidos, tratando de burlar a la muerte que acecha al pie de los cruceros de todos los caminos...

El "bou", tiene un embrujo fatal para los traidores. Lo saben los fascistas. Es inútil que seleccionen a sus tripulaciones en los más bajos fondos de la criminalidad del campo rebelde. Apenas los mercenarios saltan a estas naves, se transforman, se humanizan, se ven impelidos a vender a sus reclutadores. Desafían a los vigilantes y burlan a los espías... Claro es que en alguna ocasión pagan con su vida la hazaña.

La última tragedia ha sembrado el espanto en toda la costa gallega. De aquí en adelante, la gente de mar, cuando vea sobre sus aguas la negra silueta de un "bou", recordará el triste episodio de los diez suicidas que en el fondo de una caña, abrasados por torrentes de agua hirviendo, quedaron como una perpetua acusación contra el fascismo, que ha torturado y aniquilado la juventud exuberante y espléndida de la Galicia republicana...

**Los últimos fugitivos. La sorpresa: Una atrocidad increíble. Gestos de mártires**

El hecho no tiene precedentes en todo el rosario de amargura y crueldades que la barbarie fascista ha provocado en España. No es preciso buscar tintes de un hondo dramatismo para sentir todo el horror de su realidad...

La noticia, de una exactitud rigurosa, comprobada y confirmada por varios conductos, ha producido una emoción profunda en todo Galicia. A medida que en España se conozca el temblor y la indignación, paralizarán todos los corazones leales.

No habían dado más las tres de la madrugada del viernes 23 del pasado abril... En uno de los extremos del muelle de Barbés, en la bahía de Vigo, unos hombres, vueltos en ampollas, capotones de hule negro, realizaban las últimas maniobras para hacerse a la mar sobre un "bou" de los allí anclados... Cuando ya el patrón daba órdenes de soltar las amarras, avanzó hasta el muelle un automóvil... Detrás llegó un camión... De ambos vehículos descendieron guardias civiles y fascistas. Imperativamente ordenaron que todos los tripulantes del "bou" salieran a tierra... Gusto de éstos se negaron y robaron por la cubierta arrojados al mar... Los fascistas se precipitaron hacia la bodega, golpearon las puertas de una escotilla... Estaba atrancada. A las voces de que fuera franqueada, los contaron desde el interior con vivas a la República y a España. No hubo manera de entrar a la bodega... El jefe de aquellos forzados vomitó unas cuantas injurias, dejó unas guardias y volvió en el automóvil hacia el centro de la ciudad... Media hora más tarde, regresaba al muelle, segundo de un tanque, algo lleno de agua hirviendo... En medio del espanto de los tripulantes, por los respiraderos, que iban de momento a la bodega; comenzaron a lanzarse al interior chorros de líquido, que allí, en el fondo del "bou" eran recibidos con gritos de angustia... Fue inundada la bodega... De una manera intermitente, se oyeron diez o doce detonaciones... Ni un grito más, ni una petición de auxilio, ni una voz de clémencia...

Se golpeó de nuevo la escotilla de la bodega... Nadie contestó, refugio que echaba abajo a fuerza de hachazos... El espectáculo que se contempló a la luz de unas farolas era por sí solo capaz de empujear el ánimo más sereno... Rotando sobre el agua hundieron haber nueve hombres y una mujer joven, de belleza espléndida... Un grito de júbilo se escapó de las

**PARIS.**—La Unión de Delegados de la resistencia en esta ciudad...  
Con sus inimitables suscripciones que se recogen, casi todos los días a los 400.000 francos, ya entregados al Comité.

A estas canidades, recogidas en menos de quince días, se añaden centenares de toneladas de viveres congelados o comprados.

El argamento de un primer barco de viveres está asegurado a las suscripciones continuas con el mismo ritmo que ahora.

¡Emos desde este momento en un segundo barco.

gargantas fascistas...—Ahorra si que no se escapan!—bramó el jefe.

Pero la sorpresa paralizó la acción de aquellos salvajes... Los nueve hombres y la mujer se podían ya temer nada... Estaban todos muertos... Las bombas desaguaron la bodega... Se procedió a recoger los cadáveres, a examinarlos, para averiguar la causa de aquella muerte colectiva: Ocho de los hombres y la mujer presentaban en la sien izquierda la huella de un balazo... Lo tenían todos en el mismo sitio, a la misma altura, con idénticas características... El otro hombre tenía el balazo en la sien derecha... Junto a un bote se encontró una pistola, un cargador vacío y otro con dos cápsulas disparadas... No había falta de explicación alguna... El drama estaba allí delante, vestido con todas las galas de un gesto de heroica dignidad...

Aquello diez desventurados, al verse descubiertos por los perseguidores, se dieron cuenta del martirio que les aguardaba, de la afrentosa muerte que se les preparaba; y su dignidad se rebeló, dispuesta al más cruel de los sacrificios, antes de caer en las zarpas fascistas... Debía ser un dramático acuerdo, que quedó sellado entre torrentes de agua que les abrasaba las carnes. Uno de ellos se irguió en ejeuctor de la tragedia... Fue acabando con la vida de sus compañeros de aventura... Después se suicidó él. No es fácil encontrar de manera más ténica la un gesto de mártires tan sublime.

**Unos eran los suicidas. ¿La última lección del maestro?**

Se ha sabido el hecho en toda Galicia. Los fascistas han sido impotentes para hurtarlo al espanto de las gentes. Diez fueron los suicidas... No se conocen los nombres más que de cuatro. Uno de ellos era José Nogueira, empleado en la casa de Gándara y Haz, comunista. La mujer, considerada como la muchacha más bonita de Vigo, apenas contaba veinticinco años... Los otros dos eran Manuel Rodríguez Castaño y José Lozada Castaño, ambos del Partido Galleguista, ocultos desde el comienzo de la rebelión. Tuvieron que huir de la Villa de Rianjo, donde ejercían, como un verdadero sacerdocio, una profesión de maestros... El primero era uno de los pintores vanguardistas mejor orientados de Galicia. Los dos, verdaderos hermanos, o mejor, hijos espirituales del gran dirigente Castaño, que, huyendo, se refugiaron bajo su tutela y el sostén, y les ayudó a caminar por la vida. Cuentan que los chiquillos querían tanto a los dos jóvenes maestros, que ya fuera de la escuela, les acompañaban a pasar por los campos.

Si que, este drama, que ha orgado la vida de los dos primeros del arte gallego, ha llevado a la realidad de esta guerra que engrangeta a España una de sus estampas, acaso la más genial en su álbum de "Galicia Mártir". ¡La última lección del maestro!

**LEA USTED EL PUEBLO MANCHEGO**

**El apóstol Pemán dice que el "general" Queipo de Llano es el Demóstenes moderno**

En Cádiz—escribe Victor María de Sola—pasando con el insignie José María Pemán, le decía a este mago de la palabra: "Críame, Pemán, amigo, desde hace algunos lustros, nadie le aventajó en esa oratoria que inflama las almas en santo fervor patriótico."

Éraman, en su modestia, sonrió, negando: "Exagera usted. Yo soy, sencillamente un orador más. El atajó rápido: "Un orador más entre los inmortales." El empujador del verbo insistió en su negativa, y, sin duda para cortar sus justas alabanzas, interogó ábito: "¿A que no sabe usted quién es un orador macho?" Lo repentino de la pregunta me dejó sin respuesta. Pemán prosiguió ante mi silencio: "Pamán un orador macho, Queipo de Llano; y a no detenerme el temor de verme incursado en el pecado aduladorio, describa una crónica proclamando que el justo general es el Demóstenes moderno."

La expresión del general, eminente, como la del histórico tribuno, es familiar y tajante. Ambos son los oradores del pueblo, al que, según su antojo, hacen reír con su cuento dicho racho o llorar con un relato dramático, y ambos emardecen por igual a las masas con sus imprecaciones energicamente fulminadas y sus adjetivos obtundos y sonoros, verdaderos escupitajes de indignación y odio.

Únicamente, existe una diferencia entre Queipo y Demóstenes. Este es orador; aquél, orador y periodista." Sus cotidianas charlas son, en realidad, un diario hablado, en el que nada falta. Allí están, no sólo las cró-

nicas miliares, social, financiera, política, diplomática, religiosa y biográfica, sino hasta las notas de sociedad, verosísimas narradas del genero."

¿Puede haber algo más repugnanteamente aduladorio, mas bajado que esto?

Si siquiera esto otro que el firmante anace su ascensionismo de "Amán" "Admirado y querido amigo Juan Pajol: ¿No cree usted que con Lozalzo de Sevilla tiene meritos p-ocuosos suficientes para que a la Prensas le nombrase presidente de honor de su Asociación?

Confío en que compartirá mi opinión. Ahora bien, tocos los caigos tienen sus obligaciones, y el general debe quedar sujeto a una.

El día que huacase la guerra, en todos los hogares españoles quedara la añoranza de sus caricias, y como los padres no pueden abandonar a sus hijos, el ilustre Caudillo no puede abandonar para siempre esas "lupicas queridas", sus añorados hijos españoles.

Por ello, y en su calidad de presidente de honor de la Asociación de la Prensa, quedará obligada a prounciar una charla anual, el día de Santiago, patrón de España y del Arma a que pertenece, y así, en tal festividad, los patriotas todos, pendientes de la "radio", le rediremos sincera y reverentemente el homenaje de nuestro reconocimiento, nuestra sincera admiración y nuestro afecto, que él supo ganarse como orador, como militar, como caballero y como periodista."

A la cabeza del "trabajo" hay este título: "Lo que es el general Queipo de Llano... sin sospecharlo."

En efecto, nadie podría sospechar eso del "general", ni lo oro de sus asistentes.

## Destino trágico de dos mujeres alemanas

Acaba de aparecer un libro titulado "Deutsche Frauenschicksale" en las ediciones Malik, de Londres. Este libro publicado bajo la dirección de "La Unión por el Derecho y la Libertad", de Praga, contiene documentos y testimonios referentes al destino trágico de las mujeres alemanas. Las "Nouvelles d'Allemagne" publican los párrafos de un discurso pronunciado por Madame Alex Wedding que se refiere al rapto de Mm. Olga Prestes, esposa de Carlos Luis Prestes:

"Varios de nuestros amigos que vivieron antes en Berlín, conocían muy bien a Olga Bonario Prestes. Me parece ver todavía ante mí a esta joven conita y formal. Durante cierta época fué mi camarada. Estimábamos a Olga Bonario no solamente a causa de su excelente trabajo, sino, también a causa de su solidaridad de la que dié pruebas. Sabíamos que su verdadero trabajo no empezaba sino después de su trabajo cotidiano. Ya en aquella época era una de las desportadas más valientes y más desinteresadas de los Derechos del hombre y de los Derechos femeninos.

Otto Braun, un estudiante que se encontraba en la prisión de Noabit a causa de sus convicciones revolucionarias, era uno de los amigos y colaboradores de Olga Bonario. Olga realizó un acto que le valió de un golpe la admiración del mundo entero. Con la ayuda de algunos camaradas consiguió liberar a su amigo. Pocas horas después se publicaron grandes bandos, como carteles, con la descripción de sus rasgos personales y la orden de detención. Estos bandos fueron reproducidos por todos los periódicos y colocados en los muros de todas las ciudades. La policía prometía 5.000 marcos a quien descubriese a Olga Bonario y a Otto Braun. Pero los bravos obreros protegieron a los dos fugitivos, y un día pudimos saber que habían conseguido atravesar la frontera y residir en la Rusia Soviética.

En noviembre de 1928 Olga Bonario no volvió a Alemania. Se casó en Moscú con el brasileño Carlos Luis Prestes y le siguió al Brasil. En 1936

el gobierno Vargas detuvo a Prestes y a Olga. Se detuvo al mismo tiempo al antiguo diputado del Reichstag Arthur Eworth y a su mujer Elisabeth que usa en el mundo literario el pseudónimo de Elisabeth Sabo.

Al poder, Elisabeth Sabo Ewoerth ha dos años antes de que Hitler llegase acompañando a su marido a América del Sur donde este debía consagrarse a sus estudios. Durante estos años Elisabeth Sabo trabajaba en una gran obra sobre el problema colonial. De pronto, ella, su marido, Prestes y su mujer, fueron detenidos acusados de haber participado en la insurrección brasileña de 1935.

A pesar de su inocencia las dos mujeres fueron brutalizadas con crueldad. En el garaje del Comisariado de Policía, ante la vista de su marido fué golpeado Elisabeth Ewoerth hasta hacerle sangrar. La desgracia quedó en un estado tan deplorable que hasta los médicos, notarios brasileños tuvieron que confirmar el martirio de la pobre mujer.

La justicia brasileña no pudo a pesar de todo, por falta de pruebas, cesar a Elisabeth Sabo. Entonces expulsó a Elisabeth Sabo y a Olga Prestes Bonario; pero a petición del Gobierno de Hitler las dos mujeres fueron transportadas a viva fuerza a bordo del vapor alemán "La Coruña".

Olga Prestes había dado a luz en la prisión, no obstante no se le permitió que llevase con ella a su hijo que fué confiado a personas extrañas. La policía brasileña no quiso reconocer a Olga Prestes como la mujer Igrima de Carlos Prestes aunque constaba que se habían casado en Moscú, afirmando que dependía de la jurisdicción alemana, cosa absolutamente falsa. El vapor "La Coruña", al transportar a las dos mujeres no hizo escala en ningún puerto llegando directamente a Hamburgo. El 15 de octubre de 1936 fueron entregadas a la Gestapo, que encerró a estas mujeres pacifistas en los horribles calabozos de su cuartel de la Prinz Albrecht-Strasse, de Berlín. Desde entonces no se sabe nada de la suerte o destino que hayan podido tener estas dos heroicas mujeres.

# Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

## PARTES DE DEFENSA NACIONAL

**Sector del Centro.**—En un brillante avance de fuerzas del cuarto Cuerpo de Ejército se ocuparon las posiciones enemigas de La Muela y Espinazo y el pueblo de Bixpérgales. En el resto de los sectores, ligero fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias. Se han pasado a nuestras filas, en la jornada de hoy, trece evadidos con armamento y municiones.

**Frente del Este.**—En los distintos frentes de este ejército, ligeros tiroteos de fusil y cañón enemigos, contrabatos eficaces por las baterías republicanas. La Aviación faciosa ha bombardeado las posiciones de Pinar y Gelsa, sin consecuencias. Se han pasado a nuestras filas once legionarios y dos soldados con armamento y nueve paisanos.

**Frente del Norte (vizeaya).**—El enemigo, apoyado intensamente por su artillería y aviación, ha atacado las posiciones del frente del Centro. En los demás frentes, ligero duelo de artillería. Se han pasado a nuestras filas un cabo y seis soldados con armamento y municiones y un paisano.

**Asturias.**—En Oviedo, la artillería leal actuó con gran intensidad sobre concentraciones en el campo de San Francisco. En el Escamplero, duelo de artillería. En Belmonte, en un golpe de mano se hicieron dos prisioneros, habiéndose pasado, además, a nuestras filas, un cabo, un soldado y seis paisanos. La Aviación enemiga ha bombardeado las posiciones de Liomera y Huelgas, sin consecuencias.

**Sector Sur del Tajo.**—En Extremadura, ligero tiroteo de fusil y ametralladora, habiéndose presentado en nuestras filas cuatro soldados con armamento y tres paisanos.

**Sector Sur.**—En un golpe de mano con gente de la 22 Brigada se sorprendió a una guardia enemiga, a la que se le causaron bajas, haciéndosele dos prisioneros. El enemigo atacó reiteradamente, durante la pasada noche, nuestras posiciones del frente de Trévez, siendo fácil y energicamente rechazado. En los demás frentes, sin novedad.

## AVIACION

**Sector del Este.**—Anoche, a las 21,50, fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Fuentes de Ebro. A las 22,35 se bombardearon los objetivos militares de Huesca. De madrugada se repitió este bombardeo. En los mencionados servicios se efectuaron sin novedad por nuestra parte.

## TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

### Impresión de la lucha en el Centro

**MADRID.**—Como en días anteriores, no se ha alterado la tranquilidad en los frentes del Centro. Únicamente hubo ligero fuego de fusil y contactos entre las avanzadillas.

### Dice el General Miaja

**MADRID.**—El general Miaja recibió a los periodistas, manifestando que no tenía noticia alguna que comunicaras de carácter militar.

En la Caja de Reparaciones—agregó—han sido ingresadas 50.000 pesetas en bonos oro, encontradas al realizar unos trabajos de desescombro.

### Sesión del Consejo Local Madrileño

**MADRID.**—Bajo la presidencia del camarada Rafael Henche celebró esta mañana sesión el Consejo local. Se acordó ratificar el acuerdo de siete de mayo último sobre la hora del cierre de los portales.

Se acordó pasarse a estudio de la Comisión correspondiente, una propuesta del consejero Macías, para que se diese a las Avenidas del conde de Peñalver y de Eduardo Dato, los nombres de Avenidas de Rusia y México, y a la calle del conde de Romanones, el nombre de Leopoldo Alas.

El camarada Henche informó de las gestiones realizadas en su reciente viaje a Valencia, dando cuenta de que, con el aval del Estado, le ha sido concedido un crédito en el Banco de Crédito Local de trece millones de pesetas, que en el mismo tenía a su disposición la Junta Delegada de Defensa. Unida a esta cantidad, otra igual que existe en las arcas municipales, bastan para resolver el problema del abastecimiento de la población madrileña.

Asimismo, dió cuenta de las conversaciones mantenidas con el ministro de Obras Públicas, en orden al problema de los transportes, que quedará totalmente solucionado tan pronto se termine la construcción—ya iniciada—de unos ramales ferroviarios.

El Consejo acordó aprobar la gestión del Alcalde.

A continuación se trató del problema de abastecimientos, de la prohibición ya establecida de que el vecindario pueda entrar viveres y de la campaña que con este motivo viene realizando parte de la Prensa.

El consejero Alonso, comunista, dijo que la voz de la Prensa es la voz de la calle y conviene muchas veces estas campañas, para que puedan deshacerse los errores que se cometen. Estimó, por último, que los pequeños comerciantes deben ser protegidos y autorizados para adquirir viveres por su cuenta, ya que en otro caso se verán obligados a cerrar.

### El Frente Popu ar Madrileño

**MADRID.**—Se ha reunido el Frente Popular, acordando dirigirse al de las restantes capitales leales, a fin de que manifiesten, si quiera sea aproximadamente, la cantidad de viveres disponibles, para ser enviados a Madrid. El Frente Popular se hará cargo de ellos y los entregará al Consejo Local y a la Intendencia militar. Asimismo estudió el problema de la unificación en las campañas e informaciones de aquella Prensa que es portavoz de los partidos u organizaciones sindicales, para ver el medio de imponer sanciones a los diarios que realicen campañas contra el Gobierno o ataquen a otros partidos antifascistas.

### La reconstrucción de Madrid

**VALENCIA.**—En el Consejo de ministros celebrado ayer, se aprobó un crédito de sesenta millones de pesetas para la reforma y reconstrucción de Madrid.

### Visita al Presidente Vasco

**BILBAO.**—El cónsul inglés, acompañado del agregado británico, visitaron hoy al Presidente Aguirre, con quien conferenciaron extensamente.

### Las deliberaciones de la U. G. T.

**VALENCIA.**—Continúan las deliberaciones de la U. G. T. sobre las causas de la última crisis y posición ha

adoptar ante la solución dada a la misma.

Los delegados guardan gran reserva sobre la marcha de la discusión, sabiéndose únicamente que el camarada Largo Caballero informó durante cerca de seis horas sobre su labor al frente del Gobierno y el momento político actual. No puede predecirse cuál sería el resultado de la votación en el caso de que ésta llegue a producirse.

### España en la Sociedad de Naciones

**GINEBRA.**—Esta tarde, a las cinco, tendrá lugar la exposición de hechos que en relación con la lucha española hará ante el organismo ginebrino el señor Alvarez del Vayo.

Se prepara por éste un anejo al Libro Blanco, dedicado a la intervención de Alemania en la guerra de invasión que padice España.

### Un que silencioso averiado

**LONDRES.**—Según informa la Agencia Reuter, el acorazado facioso se hundió en el puerto de Cádiz con graves averías, al parecer, causadas por un bombardeo de la Aviación leal.

### Crisis del Gobierno Británico

**LONDRES.**—El Presidente del Gobierno presentó hoy la dimisión de éste al rey Jorge. Como se esperaba, éste encargó la formación de nuevo Ministerio a Mr. Chamberlain.

### La legación española en Panamá

**PANAMA.**—El Gobierno panameño ha telegrafiado a su representante en España que, expulsados los que se dicen agentes del Gobierno de Burgos del edificio de la Legación española, ha sido éste puesto a disposición de los representantes del legítimo Gobierno de España.

## Los que luchan en vanguardia

### Agradecimiento

No tengo por menos que emocionarme al ver ante mis ojos, insertado en el periódico "Ayuda" el homenaje que vosotros, manchegos, dedicáis a los heroicos soldados que defienden y luchan en el frente de Madrid. Es una emoción tan grande la que me causa el ver que el pueblo en que vivo largo tiempo se preocupe por los soldados de la República, que no puedo cerrar los ojos para impedir que mis lágrimas caigan sobre el papel.

Yo, soldado del Ejército del Pueblo, y en nombre de todos, os saludo y os agradezco estas preocupaciones vuestras por ganar la guerra.

Camaradas manchegos, compañeros que con vuestros esfuerzos os sacrificáis y lucháis en la retaguardia para ser ayudados a los que lo hacemos en vanguardia aplastando al fascismo, que nosotros, desde las trincheras, os prometemos no dar ni un solo paso atrás.

¡Viva el Ejército Popular!

¡Viva el Socorro Rojo Internacional!

¡Viva la República Democrática!

¡Viva Ciudad-Libres!

Lorenzo GONZALEZ

Teniente del cuarto Batallón de la 33 Brigada. Frente de Madrid.—Sector Escorial.

## Relojería Moderna

Cruz, 3 - Ciudad Real  
Talleres Mecánicos de Precisión  
Se colocan cristales en el auto

### Consejo Provincial de

#### Asistencia Social

A los Consejos Municipales:   
"Dado que los momentos de guerra en que vivimos y la situación a que la nueva vida nos lleva, desde la sociedad esta mas en armonía con el concepto humano, es de imprescindible necesidad el que nos pongamos a tono con el momento histórico que vivimos y tomemos un paso para que la medicina que no sea como aun se manifiesta, para oscuridad de todos en nuestros pueblos.

Respecto a esto, pasamos una nota de la Dirección general de Seguridad, que interpreta el momento y desea que sea terminada la vergüenza que se llamó (en el sistema capitalista) limosna.

Dice así:   
"Primero. En todas las capitales y poblaciones importantes se organizarán comedores y refugios para toda la población indigente y necesitada de estos servicios y que de forma permanente haya venido residiendo en las mismas.

Segundo. Una vez organizados estos establecimientos se prestará una vigilancia rigurosa para la recogida de mendigos y se fomentará un ambiente de colaboración en el público.

Tercero. Aparte de la organización de las escuelas y talleres especializados para anormales físicos, se irán organizando rápidamente, con el fin de prepararlos para el trabajo, se procurará conseguir que cuantos ciegos e inválidos se hallen capacitados para el desempeño de algún trabajo, les sea facilitado y con él las posibilidades que les han de permitir la independencia económica y la plena vida ciudadana.

En espera que los Municipios, centros y toda clase de organizaciones antifascistas colaboren a esta humanitaria labor.

### Delegación de Hacienda

#### de la provincia

Se ruega a todas las Corporaciones, Entidades y Empresas en general que tengan emitidos valores mobiliarios la obligación en que se hallan, de acuerdo con lo preceptuado por Decreto de 14 de agosto de 1936 y disposiciones complementarias, de presentar con toda urgencia en la Intervención de Hacienda de esta provincia, certificaciones extrajeras del importe a pagar en cada vencimiento, a partir de 15 de agosto último; por intereses, beneficios y amortizaciones de dichos valores, importe de los pagos efectuados en los primeros meses, desde el día del vencimiento, y diferencia a ingresar en el Tesoro público en su cuenta especialmente creada a estos efectos.

### Justicia Popular

Ante el Jurado de Urgencia se ha celebrado el juicio seguido por desafección al Régimen contra varios vecinos de Montiel, habiendo sido condenados José María Magia Alamo a la pena de cuatro años de internamiento en campos de trabajo y 15.000 pesetas de multa; José María Carroza Lorenzo a la pena de dos años de internamiento en campos de trabajo, y a Fernando Alamo García a la pena de un año y un día de internamiento en campo de trabajo, y para todos, la pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena y privación de todo cargo público.

### Agrupación Socialista

En la Junta celebrada ayer por la Comisión Ejecutiva se acordó la expulsión del que fue afiliado a la misma, José Benito González, maestro nacional.

### Desaparecido

Interesa conocer el paradero del niño Juan Sanz Urdales. Cualquiera noticia sobre el mismo debe ser comunicada a este Gobierno civil.

### Escuela Graduada número 2

Se pone en conocimiento de los niños matriculados en esta Escuela, que el próximo lunes, día 31, se reanudarán las clases que han estado suspendidas por la ocupación del local por la Brigada Mixta 114.

### Comité local de refugiados

#### Donativos recibidos

F. C. D. O., de un festival, 446,50 pesetas.   
Manuel Más, 6,80.   
Farmacia Gil, 4,50.   
Servicio Forestal, 200.

### Donativos

La Agrupación Socialista de Villar de San Juan ha enviado setenta y cinco pesetas, con destino a la Junta de Socorros.

La U. G. T. del mismo pueblo y con destino a los hospitales, ha entregado en el Consejo Provincial, nueve queros con un peso de veintitrés kilos.

Y la Federación Local de Trabajadores del indicado pueblo envía sesentecientos veintitrés pesetas con sesenta céntimos, con destino a los Hospitales de Sangre.

## De interés general

### Las Contribuciones del Estado

Siendo muy numerosos los contribuyentes de esta provincia que diariamente se dirigen por correo y telegrama a este Sindicato de Trabajadores de la Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado, en solicitud de que les sea diferido el pago de sus cuotas, y ante la imposibilidad de contestarles individualmente, hacemos públicas, para general conocimiento, las siguientes aclaraciones:

Primera. Que este organismo no tiene competencia alguna para diferir en ningún caso ni por ninguna causa, los pagos de los tributos del Estado, siendo así que su misión se limita a recaudarlos en tiempo y forma, con arreglo a los respectivos Reglamentos e instrucciones emanadas de la Superioridad, para cada caso concreto.

Segunda. Que, en efecto, a todos aquellos deudores que no satisfagan sus descubiertos por ejercicios anteriores, dentro del plazo prefijado, con el único recargo del 5 por 100, que determina el decreto y orden del Ministerio de Hacienda de 4 y 12 de enero último, respectivamente, le serán incautadas por el Estado, sin otro trámite ni requisito, las fincas y bienes de su propiedad, ya e hallen en su poder o en el de otras personas u organismos, por lo que no se trata, como se ve, de que hayan de incurrir en nuevos apremios, sino en la pérdida de sus bienes.

Tercera. Que los Contribuyentes del primero y segundo trimestre del año en curso que, aun sin tener debitos de años anteriores, no hagan efectivas sus cuotas en período voluntario, hasta el día 10 de junio próximo, incurrirán en las penalidades que establece el vigente Estatuto de recaudación y serán perseguidos sus bienes y propiedades, en la forma determinada por el artículo 85 y siguientes de dicho Cuerpo Legal, sin perjuicio de las demás responsabilidades que el Gobierno legítimo de la República acuerde, y

Cuarta. Que todas las Recaudaciones establecidas en las capitales de las zonas, en cada Cabeza de Partido Judicial, se hallarán abiertas ocho horas diarias en cada uno de los indicados, como plazo definitivo de cobranza voluntaria, para que los contribuyentes de los pueblos respectivos a dichas demarcaciones ingresen sus cuotas sin recargo alguno y con las advertencias expresadas, para los morosos.

Imp. Unión Gráfico Librería-C. Real.